

Antrag der Fraktion des Bürger- und Umweltforum Uhldingen – Mühlhofen zum

Thema: Fortschreibung des Regionalplans 2020

Uhldingen – Mühlhofen, den 28.10.2019

Der Gemeinderat der Gemeinde Uhldingen – Mühlhofen möge in der kommenden Sitzung beschließen:

- 1.) Die Grünzäsur zwischen den Ortsteilen Oberuhldingen und Mühlhofen soll weiter bestehen bleiben.
- 2.) Zwischen den Ortsteilen Unteruhldingen und Oberuhldingen soll ebenfalls eine Grünzäsur eingeführt werden. Alternativ dazu kann auch der regionale Grünzug aus dem alten Regionalplan übernommen werden.
- 3.) Die Planungen in der Fortschreibung des Regionalplans für ein vergrößertes interkommunales Industrie- und Gewerbegebiet werden abgelehnt.
- 4.) Die Gemeinde unterstützt die Stellungnahme der BUND -Ortsgruppe.

Begründungen:

Zu 1.) Über Jahrzehnte war es den Entscheidungsträgern in der Region wichtig, das Teilortschaften nicht zusammenwachsen sollen. Warum dies jetzt auf einmal nicht mehr wichtig sein soll, ist in den Unterlagen zur Fortschreibung des Regionalplans nicht zu finden. Eine Liste der Grünzäsuren ist im Textteil nicht mehr zu finden. Die Begründung für Grünzäsuren nach den bestehenden Regionalplan ist aber nach wie vor richtig. Diese lautet:

Grünzäsuren dienen vor allem der Gliederung der Siedlungsstruktur und sollen in den oben genannten Bereichen die Erhaltung des noch verbliebenen Freiraums garantieren. Für sie gelten sinngemäß die gleichen Einschränkungen wie für die regionalen Grünzüge (Kap. 3.2.2). Um ihre Funktionsfähigkeit nicht zu gefährden, können jedoch wegen ihrer geringen räumlichen Ausdehnung grundsätzlich keine Ausnahmegenehmigungen für die Errichtung baulicher Anlagen für Erholung, Freizeit und Sport sowie für den Rohstoffabbau gegeben werden.

Damit wird aber andererseits deutlich, dass auch diese Flächen für irgendeine Nutzung freigegeben werden sollen. Dies halten wir für nicht richtig, weshalb wir die Grünzäsur erhalten wollen. Es bleiben genügend andere Flächen übrig, die weder eine Grünzäsur aufweisen noch in regionalen Grünzügen liegen. (siehe dazu auch den Kartenausschnitt aus dem neuen Regionalplan)

Zu 2.) Hier gilt sinngemäß dasselbe wie bei Punkt 1.

Zu 3.) Im Umweltbericht zum Regionalplan ist dieses interkommunale Gewerbegebiet mit B bewertet. Dies bedeutet, dass erhebliche Bedenken existieren. Dies geht auch aus der genaueren Beurteilung des Gebietes hervor. Fazit muss daraus sein, dass wir diese Planung hier ablehnen.

Zu 4.) Die Punkte 1 bis 3 sind auch detaillierter in der Stellungnahme der BUND-Ortsgruppe dargestellt, weshalb der Gemeinderat diese nachdrücklich unterstützt.

Dieser Antrag wird unterstützen von:

Wolfgang Metzler, Christine Allgaier, Ute Stephan, Lena Metzler, Renate Eiberger

Antrag der Fraktion des Bürger- und Umweltforum Uhldingen – Mühlhofen zum

Thema: Fortschreibung des Regionalplans 2020

Uhldingen – Mühlhofen, den 28.10.2019

Unterschriften zum Antrag (5 Gemeinderäte/innen:

Wolfgang Metzler

Christine Allgaier

Ute Stephan

Lena Metzler

Renate Eiberger